



ADRIANA TORIBIO FERRER
EMBAJADORA CONSULTORA

SOBRE MI

Soy indígena chinanteca, hablante de dos variantes del idioma chinanteco (San Lucas Ojitlán y de San Juan Bautista Valle Nacional), originaria de la comunidad de Santiago Tlatepusco,. Tengo una carrera en la Licenciatura en Mercadotecnia; una Maestría en Administración; especialidad en Gestión Pública Intercultural, Diplomado en Derechos Humanos de los Pueblos y Comunidades Indígenas, actualmente curso la Licenciatura en Derechos Humanos por la Universidad Autónoma de Chiapas

EXPERIENCIA LABORAL:

1. Se desarrolló como gerente de mercadotecnia y de operaciones en la empresa Villa-Corporation VC.
2. En cuanto a cultura y pueblos indígenas; he trabajado con los pueblos y comunidades indígenas en el ámbito cultural; promoción de gastronomía, música tradicional, medicina tradicional y artesanías. He difundido y promovido los derechos colectivos de los pueblos indígenas, la promoción de los derechos de las mujeres a una vida digna comunitaria. He promovido los derechos de los pueblos en su patrimonio cultural, conforme a la ley Federal de Protección del Patrimonio Cultural de los Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas. Así como también he impulsado el rescate, la protección y el registro de las iconografías de los textiles chinantecos, con diferentes dependencias, estatales y locales.

He ocupado puestos de Cultura en los municipios de la región, parte del Museo Casa Verde Tuxtepec y actualmente promotora de cultura por el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas.

IMPACTO SOCIAL:

Desde febrero del año 2022 benefició a más de 280 artesanas y artesanos para que participaron en apoyos productivos gestionados a nivel estatal en el municipio de San Lucas Ojitlán. Así también al para el mes de marzo se capacitó a grupos artesanales para el conocimiento de sus derechos en materia legal en la comercialización de sus materiales tanto presencial y en línea.

Durante el mes de mayo y julio de ese mismo año, gestionó espacios para ventas de productos artesanales a nivel local, estatal y federal con el fin de que los artesanos acudieron a realizar sus ventas sin caer en manos de intermediarios; al mismo tiempo promovió para más de 200 personas materias primas para qué artesanas y artesanos



para elaborar sus productos. Para el principio del año del 2023 se realizaron capacitaciones con promotores culturales de la región de la cuenca del Papaloapan con el fin de brindar instrumentos que sirvan en el proceso de la implementación de los derechos de las comunidades indígenas. En mayo del año en mención organizó una reunión de artesanos, cocineros y médicos tradicionales para capacitar en los temas de derecho del patrimonio cultural, formas de comercialización, herramientas digitales y registros de marca. Para mediados del 2023 apoyo en la promoción de la cocina tradicional indígena, dónde se investigó, coordinó y apoyó en el rescate de la identidad cultural de la región de la cuenca con el fin de recuperar la identidad indumentaria de la comunidad indígena chinanteca.